



Newsletter 2/2024

Sehr geehrte Damen und Herren,
geschätzte Unternehmer*innen,

willkommen zu einer neuen Ausgabe
des Newsletters vom Referat für
Wirtschaft und Marketing der Stadt
Filderstadt! Darin stellen wir Ihnen
unser neuestes Projekt zur Förderung
von Existenzgründungen vor, das
einen Mietkostenzuschuss beinhaltet
und das somit Gründer*innen den Start
in die Selbstständigkeit erleichtert.
Darüber hinaus freuen wir uns, Ihnen
mitzuteilen, dass das beliebte
Stadtradeln in Kürze wieder beginnt.
Informieren Sie sich in unserem
aktuellen Newsletter über diese sowie
über weitere interessante Themen.

Viel Spaß bei der Lektüre und kommen
Sie bei Fragen oder Anregungen gerne
auf uns zu!

Es grüßt Sie herzlich

Ihr Team vom Referat für Wirtschaft
und Marketing

Neue Kampagne #HalbeMiete: Mietkostenzuschuss für Start-Ups



Die Städte Filderstadt, Esslingen,
Nürtingen und Kirchheim bieten Start-
Ups seit diesem Jahr einen
Mietkostenzuschuss an. Das
Maßnahmenpaket, das die
Wirtschaftsförderungen der vier
Kommunen sowie das Esslinger City
Management gemeinsam erarbeitet
haben, zielt darauf ab, Gründer*innen
den Start in die Selbstständigkeit
finanziell zu erleichtern und in den
vier Städten die Ansiedlung neuer
Unternehmensideen mit innovativen
Konzepten zu fördern. Partner

können ab sofort zahlreiche Marketingvorlagen und -materialien der neuen Kampagne nutzen, um auf das Angebot aufmerksam zu machen. Mehr Infos und den Link zur Anmeldung finden Sie [hier](#).

Das Projekt wird im Rahmen des „Programms zur Kofinanzierung von regionalen Modellprojekten und Kooperationen im Bereich Wirtschaft und Tourismus“ vom Verband Region Stuttgart kofinanziert.



STADTRADELN vom 17. Juni bis 7. Juli 2024 in Filderstadt – jetzt anmelden!

Am 17. Juni startet das dreiwöchige STADTRADELN 2024, bei dem Filderstadt erneut aktiv dabei ist. Das Fahrrad als alltagstaugliches, innerstädtisches Verkehrsmittel soll auch dieses Jahr wieder im Mittelpunkt stehen. Alle, die in der Stadt Filderstadt wohnen, arbeiten, einem Verein angehören oder eine Schule besuchen, sind herzlich eingeladen, am STADTRADELN teilzunehmen. Jeder Kilometer, der während der Aktionszeit mit dem Fahrrad zurückgelegt wird, kann online eingetragen werden. Melden Sie sich gerne mit Ihrem Unternehmen als Team an unter www.stadtradeln.de/filderstadt und radeln Sie mit – für Ihre Gesundheit und für unser Klima. Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme und darauf, gemeinsam einen Beitrag zum Klimaschutz zu leisten!

IHK-Konjunkturbericht Landkreis Esslingen veröffentlicht



Die IHK-Bezirkskammer Esslingen-Nürtingen hat den aktuellen Konjunkturbericht für den Landkreis Esslingen veröffentlicht. Im Vorwort heißt es: Die Wirtschaft im Landkreis Esslingen wartet weiter auf Impulse für den wirtschaftlichen Aufschwung. Auch wenn sich global die konjunkturelle Lage wieder aufhellt, wird es in Deutschland allen Prognosen nach im laufenden Jahr zu keinem nennenswerten

Wirtschaftswachstum kommen. Nachfrageimpulse aus dem In- und Ausland stoßen auf verunsicherte Unternehmen, die sich in Anbetracht einer erratischen Wirtschaftspolitik mit Investitionen im Inland zurückhalten. Den vollständigen Konjunkturbericht finden Sie [hier](#).



Energieeffizienz steigern: Photovoltaik-Lösungen für Unternehmen

Ein günstiger Strom ist für deutsche Unternehmen einer der wichtigsten Faktoren, um zukünftig die Wettbewerbsfähigkeit gerade im internationalen Kontext nicht zu verlieren. Nach der Auswertung des Bundesverbands der deutschen Energie- und Wasserwirtschaft (BDEW) lag der durchschnittliche Strompreis für industrielle Stromkunden in 2023 bei rund 25 ct/kWh (2017-2022 bei rund 18 ct/kWh). Eine Lösung für günstigen Strom könnte sein, die Gebäudehüllen von betrieblich und industriell genutzten Immobilien in energieproduzierende Einheiten zu verwandeln. Einsatzmöglichkeiten und Geschäftsmodelle bietet das Photovoltaik Netzwerk Baden-Württemberg. Nähere Informationen finden Sie [hier](#). Es berät Sie gerne unser Klimaschutzmanager der Stadt Filderstadt, Dr. Ulrich Schwarz, Telefon 0711 7003-1221, Mail: USchwarz@filderstadt.de oder die Klimaschutzagentur des Landkreises Esslingen, Dr. Magnus Schulz-Mönninghoff, Mail: schulz@ksa-es.de.



Innovator of the Month Julian Reitze – Mitbegründer von rezemo

Auf der Suche nach den innovativen Köpfen aus der Region, ist bwcon GmbH auf Julian Reitze aufmerksam geworden – Mitbegründer von rezemo, einem Vorzeige-Start-up aus Filderstadt. Julian Reitze ist Visionär und Innovator, der die Verpackungsindustrie revolutioniert. Mit einem starken Antrieb, Verpackungen nachhaltiger zu gestalten, begann er seine Reise als Student an der Universität Stuttgart. Zusammen mit seinem Co-Founder entwickelte er die Idee, Biokunststoffe aus pflanzlichen Zuckern und regional gewonnenen Holzfasern herzustellen. Diese Innovation führte zur Gründung von rezemo und zur Markteinführung nachhaltiger Kaffeekapseln unter der eigenen Marke. Er erkannte das Potenzial der nachhaltigen Verpackungslösungen und hat zwischenzeitlich Anwendungen für Kundschaft aus der Agrarwelt und Kosmetikindustrie entwickelt. Julian Reitze ist ein inspirierendes Beispiel für Unternehmergeist und nachhaltige Innovation. Sein Engagement und seine Leidenschaft sind treibende Kräfte hinter dem Erfolg von rezemo und einer nachhaltigen Zukunft. Lesen Sie [hier](#) das ganze Interview.

Sommerfest 5.0 am 25. Juli 2024 im Greiner Areal in Nürtingen



Das Regionalboard der bwcon möchte gemeinsam mit MACHES eine kurze Tradition fortführen – das Sommerfest im Greiner Areal! Gemäß der Tradition möchten wir Ihnen auch in diesem Jahr die Möglichkeit bieten, sich in entspannter Atmosphäre zu vernetzen, auszutauschen und ins Gespräch zu kommen. Im Rahmen von Digital.FuturES, dem Digital Hub im Landkreis Esslingen, werden sich an verschiedenen Marktständen die „Innovator of the month“ der letzten Monate präsentieren, um mit den Menschen aus dem lokalen Netzwerk ins Gespräch zu kommen. Des Weiteren werden auch verschiedene

Nachhaltigkeitsinitiativen der Hochschule für Wirtschaft und Umwelt in Nürtingen (HfWU) Ihre Ideen vorstellen. Mehr Infos und den Link zur Anmeldung finden Sie [hier](#).



Wirtschaftsförderung Region Stuttgart

Bündnis für Demokratie und Menschenrechte gegründet

Die Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH (WRS) ist jetzt Teil eines Bündnisses für Demokratie und Menschenrechte, das kürzlich von 40 Bündnispartnern der Region Stuttgart gegründet wurde. Ziel des Bündnisses ist es, ein Zeichen für Demokratie und Menschenrechte zu setzen. Mit dabei sind u.a. Wirtschaftsverbände, Parteien, Glaubensgemeinschaften, Vereine und Gewerkschaften. Die Gründung des Stuttgarter Ablegers ist ein wichtiger Schritt, um gemeinsame Aktionen für Demokratie und Menschenrechte in Stuttgart zu initiieren, zu vernetzen und zu organisieren. Die WRS wird in einem ersten Schritt auf die Bedeutung von Demokratie und Menschenrechten für eine starke Wirtschaft hinweisen. Dazu werden in den kommenden Wochen auf LinkedIn unter dem Hashtag [#VielfaltStärktWirtschaft](#) interessante regionale Fakten zum Thema veröffentlicht. Mehr Informationen finden Sie [hier](#).



FILDERSTADT

*Eine Stadt.
Viele Möglichkeiten.*

Hier können Sie sich zu unserem Newsletter [anmelden](#) oder [abmelden](#).

Wir verarbeiten Ihre personenbezogenen Daten unter Einhaltung der DSGVO. Ihre Betroffenenrechte entnehmen Sie bitte der Datenschutzerklärung auf unserer Homepage www.filderstadt.de